

笛子氏 異達は如何程為原本人間は生活して行かれるかと言ふ事はなく、かく難い事であら、然らうは一般を考へて見て、此處が特に悪みとは思はれぬ。つまり他に此處が慕し悪みとは思はれぬ。

村上氏 然れども、一ヶ月の収入は他所よりは劣つて居ると思ふ。

笛子氏 君達はさう言はなくて決して平均賃銀よりも劣つて居ない。櫻島工場、鶴巣工場等或ひは他會社と比較して見ても、ウント良い。

村上氏 場長の言葉ではあります、が一年中の總収入を行人と他よりよい事は無いと思ふ。吾々は日々体验してゐるんですから。

笛子氏 勿論吾々としても是れを満足してゐるまい。努力、向上を計るべく努力してゐる。

村上氏 ――

佐伯氏 然らば會社は絶対不出来で容れられまいとするなら、吾々は團体と謀る事致しませう。三庄と土生工場の職工と同一に取扱て戴き度。實に非常の差があります。其れを此問題以外と願ひたい。

笛子氏 何を言ふ事かね、先づ稼な事をあるかね。

佐伯氏 瓦期工等の状態を見ましても二人の屬を三庄では一人で行く鍛冶屋の手傳をせねばならず、タンクも酸素も一人でやろから大変に疲労するのですが其報酬は余りよくないのです。土生が二人であれば三庄も二人で願ひたい。人夫の卓り言ふも手待時間が空きる訳だし能率の卓り見るも人夫を附せて戴く方の金程よい。總て一人で同一の場所で居れば悪い空氣で久しく吸はねばならんと言つた訳で一人で辛苦苦痛です。二郎く屬も四つ叩く有様です。解説しても二名の屬一色です。

西牧氏 瓦斯工の問題は責任上と申すと変だが、之はすつと以前から注意を擲て居たが、又こんな事はかかる場合も詰さんで、何時下も相談しているんだ。此事は就いては僕は或は三庄の方が良いがとも思つて居たが、是れは就いては今尚研究を續けてゐた。わざわざ工場の大小の關係もあら多少は其屬と相違するも良さうだ、ううね。長谷川氏 然し其事は数年前から僕は佐伯君には言つてゐた事である。多少は其裏ふたては理解のあつた事と思ふ。そして此事は此度の問題に対するほんの一端の大問題